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Nous tenions à féliciter la direction du LFB pour le lancement officiel de Institut Régional de Formation 
de la Zone Europe Ibérique et du BFI pour la rentrée 2023 vendredi dernier. 
Nous sommes convaincus que  la  formation continue est cruciale tant pour  les professeurs afin qu'ils 
puissent  y  trouver  de  quoi  compléter  au  fur  et  à  mesure  et  en  fonction  des  besoins  exprimés 
localement, leurs compétences, comme pour les élèves, nos enfants, afin qu'ils bénéficient des apports 
directement  des  acquis  de  leurs  professeurs.  Nous  espérons  donc  que  cette  implantation  locale 
permettra aux professeurs de profiter à plein des actions de formation futures. 
 
Le  lancement  du  BFI,  des  sections  européennes  et  du  parcours  multilingue  dès  le  primaire  est  un 
véritable atout pour  le  LFB et nous espérons que  les moyens  tant humains que matériels  seront au 
rendez‐vous  pour  cette  filière  d’excellence.  L’intérêt  de  la  part  des  parents,  et  des  élèves,  est  bien 
présent même si certaines questions très pratiques restent encore à éclaircir. 
 
Enfin,  nous  tenons  à  nouveau  à  féliciter  la  direction  de  l’Etablissement,  qui  a  obtenu  une  avance 
substantielle de l’Agence France Trésor, qui doit enfin permettre d’engager les travaux indispensables 
et  tant  attendus  du  gymnase  puis  de  la  cantine.  Nous  suivrons  aussi  avec  attention,  la  possible 
modification du statut d’ODAC de l’AEFE (sans perdre celui d’EPA) afin de permettre aux EGD d’avoir 
l’autonomie  suffisante  pour  financier  leurs  projets  de  développement,  en  particulier  bien  sûr 
immobiliers.  Nous  ne  désespérons  pas  qu’une  baisse  temporaire  de  la  PRR  du  LFB,  le  temps  des 
travaux  de  rénovation,  puisse  avoir  lieu  sans  faire  porter  à  court  ou  moyen  terme  une  partie 
démesurée des coûts sur les familles. 
 
Si  nous  nous  réjouissions  de  ces  nouvelles,  les  évènements  survenus  à  l’école maternelle  nous  ont 
particulièrement touchés, tout comme l’ensemble de la communauté du LFB, et nous avons au cours 
des  dernières  semaines  dédié  une  énergie  considérable  pour  répondre  et  apaiser  les  inquiétudes 
légitimes, la défiance voire la colère des parents. 
Nous remercions la direction pour l’ensemble des mesures déjà mises en place et encore à venir dans 
les  prochaines  semaines  (aménagements  en  Maternelle,  accord  avec  la  Fondation  Vicki  Bernadet, 
programme  de  Tutorat  entre  pairs).  Nous  restons  aussi  attentifs  à  l'accompagnement  des  familles 
(enfants et familles étant victimes) qui sont et pourraient être personnellement concernées à l’avenir. 
 
Comme  toujours,  nous  sommes  dans  un  dialogue  constructif,  respectueux mais  franc  et  direct.  Là, 
chacun  à  sa  place,  notre  communauté  scolaire  doit  continuer  à  travailler  ensemble  pour  que  les 
parents, les professeurs, la direction et l’ensemble des équipes administratives puissent évoluer dans 
un climat de confiance et que nos enfants viennent, chaque jour, avec plaisir à l’école. 
C’est  la  raison  pour  laquelle  il  nous  parait  important  que  les  commissions  Restauration,  Bien  être, 
Sécurité, voire de nouvelles dans  le cadre du projet d’établissement, où des parents bénévoles mais 
prêts à donner de leur temps ou partager leur expérience, retrouvent toute leur place afin que, comme 
Mr  Brochet  l’a  indiqué  la  semaine  dernière,  les  associations  de  parents  d’élèves  soient  de  vrais 
partenaires et contribuent à la vie de l’établissement même dans un EGD comme le nôtre. 
 



DÉCLARATION LIMINAIRE
DES REPRÉSENTANT·ES DES PERSONNELS SNUipp et SNES-FSU

Conseil d'Établissement du Jeudi 4 mai 2023

Le Lycée Français de Barcelone traverse depuis la mi-mars une période
particulièrement douloureuse.
Nous, représentantes et représentants des personnels enseignants et d’éducation
SNUipp et SNES-FSU tenions à réagir à l’occasion de ce Conseil d'Établissement.

Les accusations portées contre le moniteur de cantine salarié de notre prestataire
de service de restauration, sont d’une extrême gravité et évidemment motifs d’une
très vive inquiétude pour l’ensemble de la communauté scolaire, en particulier, bien
sûr, pour les familles de nos élèves.

En tout premier lieu, nous tenions donc, par cette prise de parole, à exprimer notre
profonde solidarité et notre plus sincère empathie envers nos parents d’élèves.
Nous souhaitons également exprimer notre soutien envers nos collègues (ASEM,
enseignantes et enseignants, personnels de maintenance ou administratif, service
de santé, personnel de direction, etc.) qui accompagnent familles et enfants et sont
mobilisés activement en cette période.

Le moment qui s’ouvre, celui de la justice, repose sur des procédures et des
principes essentiels pour faire les choses dans le respect de toutes et tous. Cela
impose un rythme qui, dans ce contexte, peut bien sûr être source de frustration,
d’incompréhension, de colère même. C’est un temps long, très long, mais qui est
pourtant indispensable, et qui répond à des valeurs qui sont aussi celles du LFB.
Et il en va de la justice comme de notre communauté : elle a besoin de vérité, elle a
besoin de sérénité aussi.
C’est pourquoi nous appelons de manière très solennelle tout·es les membres de la
communauté scolaire à faire preuve de prudence dans leurs prises de parole, et à
éviter les polémiques et les amalgames dans un moment aussi grave.
Et ce d’autant plus que ces événements touchent au cœur de ce qui fait vivre notre
établissement : la confiance tissée entre tous ses membres. Cette relation riche,
précieuse, indispensable, s’est nouée au fil du temps. Elle est le résultat d’un siècle
de coopération, dont nous fêtons l’anniversaire l’an prochain.



Par ailleurs, si la période actuelle nous rappelle la responsabilité qui est la nôtre de
fournir à nos élèves des outils, des repères et un cadre leur permettant sécurité et
bien-être, nous souhaitions également rappeler de manière tout aussi solennelle,
que cela a toujours été au cœur de notre métier et de nos missions. Ces
thématiques jalonnent nos programmes officiels et nos pratiques, de l’école
maternelle jusqu’au lycée. Nous avons toujours et continuerons bien sûr d’agir,
réagir, questionner, penser, travailler quotidiennement ces sujets dans nos classes,
avec nos élèves, en lien avec les familles, et au sein de nos équipes pédagogiques,
pour atteindre ces objectifs. Ils ne nous ont jamais quittés.
D’ailleurs, si le SNUipp laisse une chaise vide au CE ce soir, c’est précisément
parce que notre collègue Caroline Soulat effectue un stage sur ce thème, prévu de
longue date; car Il est inhérent à notre mission aussi, de continuer de nous former
pour bousculer nos pratiques de classe et mieux nous adapter aux besoins des
élèves.

Certes, la sécurité de toutes les actrices et tous les acteurs de l’école, peut et
pourra toujours être améliorée. Il s’agit là d’un chantier en constante évolution.
À ce titre, nous nous réjouissons du partenariat conclu entre le LFB et la Fondation
Vicky Bernadet. Il permettra au Lycée Français de Barcelone de parfaire la
prévention et la lutte contre les violences, et de convertir notre lycée en un
établissement de référence dans ce domaine.

Puissent toutes ces actions nourrir à tous les niveaux de notre établissement, et
pour 100 ans encore : coopération, sécurité, ambition, bien-être, réussite,
détermination… et confiance.

Merci de votre écoute attentive.

Les représentant·es des personnels SNUipp et SNES-FSU


